
NABU-Hatten: Treffen in der Gaststätte „Zum Pfefferkorn“               
          

 Seite 1 von 2  Erstelldatum 04.01.2024 

TOP Thema Reaktion 

Anwesend: 19 Personen 

Dauer: von 19:30 Uhr bis ca. 21:15 Uhr 

Moderation: Wolfgang Riemer  

Tagesordnung am 04.01.2024: 

1 Ein frohes neues Jahr 

Wolfgang Riemer begrüßt die Anwesenden und drückt seine besten Wün-
sche zum neuen Jahr aus. 

 

2 Anlegen von Blühwiesen auf gewerblich genutzten Grundstücken 

Blühwiesen auf Gewerbegrundstücke im Einzugsgebiet des NABU-Hat-
ten sind bisher noch Mangelware; häufig sind auf den entsprechenden 
Flächen eher Rasenflächen vorhanden. Hier will der NABU-Hatten in die-
sem Jahr im Rahmen eines Projektes möglichst viele Gewerbetreibende 
ansprechen und sie von den Vorzügen einer Blühwiese auf zumindest ei-
nem Teil der Flächen überzeugen. Hierdurch werden insbesondere Insek-
ten gefördert.  

Der NABU-Hatten plant zunächst, die benötigten Sämereien zur Verfü-
gung zu stellen. Fragen zur weiteren Finanzierung sind zurzeit noch nicht 
geklärt; möglicherweise kann eine Kooperation mit der Niedersächsi-
schen Bingo-Umweltstiftung eingegangen werden. 

Eine einfache Vorbereitung des Bodens kann darin bestehen, die Gras-
fläche zu fräsen und dann bereits die Mischung einzusäen. Wichtig ist 
hierbei, dass die Böden nicht zu nahrhaft sind. Das zu verwendende „Re-
gio-Saatgut“ muss zertifiziert sein. 

Die geplante Aktion soll auch in den Printmedien bekannt gemacht wer-
den.  

Es wurde der Vorschlag gemacht, die Gemeinde in das geplante Projekt 
einzubeziehen und mit deren Vermittlung Gewerbetreibende anzuspre-
chen.  

Den Anwesenden waren keine potenziell in Frage kommenden Gewerbe-
treibenden bekannt. Die Bereitschaft, proaktiv Gewerbetreibende anzu-
sprechen war überschaubar.  

Zu dem Thema sollen kurzfristig weitere Überlegungen angestellt werden. 

 

3 Pflanzen in Blühwiesen 

Im Anschluss an die Information über das geplante Projekt präsentierte 
zunächst Helmuth Koopmann eine Reihe von Bildern aus einem Urlaub 
in den Alpen, in denen Pflanzen in Blühwiesen vorgestellt wurden. An-
schließend stellte Renate Riemer ebenfalls Bilder von Blühwiesen vor, die 
im Frühjahr 2023 in Hohegeiß (Harz) aufgenommen wurden.    
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4 Die aktuelle Hochwasserlage im Landkreis Oldenburg 

Die Anwesenden berichteten im Anschluss über die problematischen 
Auswirkungen des aktuellen Hochwassers im Landkreis Oldenburg.    

 

   

   

Gezeichnet: Wolfgang Riemer 


